

# EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Lunes 20 de Setiembre de 1886.

Núm. 1385.

## VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 5 t. Barcelona por Alcudia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7:30 mañana, 2 y 4:30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7:30 m. y 5:45 t.—De La Puebla a Palma, 7:55 mañana y 5:55 t.—De La Puebla a Manacor, 7:30 m. y 5:45 tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Inca.—De Inca a Palma, 2 tarde.

MADRID 15 de Setiembre.

Más fresco en la temperatura que los días anteriores, y flojedad marcada en los círculos políticos, por no haber ningún tema nuevo que se pueda explotar arriba de cinco minutos.

En cambio la *Gaceta* y algún que otro suceso nuevo, darán materia para tejer algunas impresiones y noticias en esta sección.

Aparte de los 16.824.163 pesetas que importa de más en el pasado mes de Agosto, la recaudación de los valores corrientes, á que nos referíamos ayer, ocupándonos de los estados que aparecieron en el periódico oficial, á esta cifra hay que añadir la de 3.404.836 pesetas por réstulas de ejercicios cerrados. De modo que la recaudación del mes de Agosto, impulsada por el Sr. Puigcerver, es superior á la de igual mes del año anterior, en 20.228.999 pesetas.

Otra cosa dice también ayer la *Gaceta* al ocuparse el señor ministro de Fomento de las licencias y comisiones que disfrutaban varios catedráticos, en daño de la enseñanza y de la disciplina escolar, que marca con toda elocuencia lo que es nuestro carácter.

Ponemos un grande afán por obtener los cargos públicos, hasta el extremo de que todas las embestidas van á parar al presupuesto; y luego resulta que cuantos pueden se echan el hombro fuera, y que los servicios marchen como Dios les dé á entender.

Somos, en una palabra, muy arrogantes en la acometida, y creemos servir todos para todo; pero luego resulta, tras tanto charlar, pretender y conseguir, que de cada cien españoles empleados, 90 carecen de aquellos hábitos de trabajo, de orden, de constancia, de organización y de disciplina que son indispensables para una buena administración.

Lo cual es una lástima; porque si los españoles, al ingenio que reúnen, añadiesen hábitos de trabajo y una nación perfecta de los deberes del ciudadano dentro del Estado, constituirían una de las naciones más felices del universo.

En las regiones oficiales que ayer tarde hemos visitado para depurar, completar y esclarecer el telegrama de Barcelona, que por separado publicamos, se confirma que si ha podido pensarse en la llamada partida bursátil-carlista de San Quirico, la tal partida se ha quedado inédita, y no hay indicio que permita creer en su explosión.

Sin duda, el propósito acariciado, si por acaso ha existido, debe tener la misma paternidad que los telegramas del género melodramático que todos los días publica *Le Matin*, fechados en Bayona; telegramas en que unos días se mata, ó poco menos, con la mayor frescura á la Reina; otros se presenta á España presa de mil agitaciones, y siempre se largan unas papas que no tragarían los mismos habitantes de las Balears.

¡Lástima de dinero!

D. Enrique de Borbon, confinado en la isla de Mahón, como se recordará, despues de conmutada la pena mayor que le impuso el Supremo de la Guerra, ha tomado la resolución extrema de meterse ayer de madrugada en un barco francés que allí había anclado, y cuyo cargamento acusa que ha debido dirigirse á Certe.

Las autoridades de Baleares, al comunicar ayer esta noticia, repiten que D. Enrique había dado su palabra de

honor de no romper el confinamiento, es decir, de no abandonar la isla que tenía por residencia; y bajo este punto de vista, y el no menos atendible del quebrantamiento de las leyes, es lamentable la escapada; pero en otro orden de consideraciones, no creemos que el suceso pueda tener la mayor importancia.

Cartas de la Granja que ayer hemos recibido, nos dicen que la Corte no regresará á Madrid hasta que señalen esta fecha las humedades ó el frío; que el Sr. Sagasta emplea las mañanas en escribir á sus compañeros, y las tardes en la caza, y que para uno de estos días está señalada una cacería de reses mayores en Riofrio, autorizándose al presidente del Consejo para que convide á las personas que estime conveniente.

Con el Sr. Sagasta comen con frecuencia los señores marqués de Alcañices, conde de Sepúlveda y general Echagüe.

Se nos dice, por último, que no cree vuelva el Sr. Sagasta á Madrid hasta que S. M. la Reina acuerde el regreso de la corte.

El señor ministro de la Guerra ha salido hoy para la Granja, para consultar con el señor Sagasta unos decretos y firmar una combinacion que lleva preparada.

Como estaba anunciado, ayer tarde ha salido en el primer expés para Escoriaza el señor ministro de Estado debiendo regresar á Madrid dentro de ocho ó nueve días.

Los periodistas y devotos asistentes al salón de conferencias han hablado ayer bastante del artículo de *El Liberal*, que parece ahora inclinado al posibilismo.

Los telegramas, relativos á la enmarañada cuestion de Oriente, presentan un cariz muy pacífico.

Nada más de notable.

Los cambios, sostenidos.

## EL RECONOCIMIENTO DE MAHON.

Nuestro colega la *Gaceta Universal* publicó ayer noticias concretas sobre el reconocimiento de esta plaza, por lo que tanto ruido han hecho algunos periódicos; reconocimiento practicado por un oficial alemán, y de cuyas noticias tomamos estos párrafos:

«Segun nuestras noticias, es en efecto cierto que el comandante de caballería del ejército alemán, D. Alfonso Beines, que hace año y medio reside en Madrid y se proponía á visitar las Islas Baleares, obtuvo en el mes de Abril último una carta de recomendación del ministro de la Guerra, para el gobernador militar de Mahon, con el fin de que en lo que no hubiera inconveniente, le facilitase ver la fortaleza de la Mola.

De esta carta hizo uso el comandante Beines en el mes de Agosto, presentándola, al llegar á dicho punto, al general Ruiz de Alcalá, con quien tenía casualmente amistoso conocimiento desde tiempo atrás.

Lejos de haber por parte del general Ruiz de Alcalá, gobernador militar de Mahon, los reparos y resistencia que la carta dice, en enseñar al comandante Beines lo que de la fortaleza se podía, y de exigir la autorización previa del capitán general del distrito, residente en Palma, el gobernador se complació en recibir contesmente, como era natural, al comandante Beines, y recomendó desde luego á un comandante de Ingenieros que le acompañara por la fortaleza. Despues de dar por ésta un paseo sin detenerse, tomar medidas ni levantar

planos, como la carta dice, el comandante Beines se retiró y despidió ya para continuar su visita á otros puntos de las islas Baleares, como Palma y Soller. En la capital no hizo absolutamente nada que revelase interés militar, sino el común á todo viajero de conocer los países que visita.

El Sr. Beines no ha recorrido tampoco las islas Baleares derrochando el dinero para facilitarse medios de alcanzar fines misteriosos ó adquirir planos de nuestras fortificaciones, ni se ha ocupado de más diseños que de un croquis de las inmediaciones de Soller y de otro de una comarca de la isla Cabrera; ha vivido en estas excursiones como otro viajero cualquiera, empezando por dar su propio nombre donde quiera que se ha hospedado. Lo que ha ocurrido, pues, con este viaje del comandante Beines á las islas Baleares, es lo que de ordinario ocurre en todas partes, y no habrá oficial español, de los que hayan viajado por Europa, que no haya encontrado bastante facilidad para ver en las fortalezas extranjerías lo que de ellas tiene carácter general.

Como que ahora mismo algunas de nuestras comisiones en el extranjero, examinan parques, asisten á las maniobras, examinan los nuevos armamentos, visitan plazas fuertes, y una de ellas se halla actualmente en Estrasburgo, plaza fuerte de primer orden.

Ciertas cosas en ciertos momentos comprendemos que no sea discreto enseñarlas, pero es evidente que se ha dado á la visita del señor comandante Beines una importancia que realmente no tiene.

## LA PARTIDA DE SAN QUIRIGO.

Barcelona 14.

Sr. Director de *El Correo*.

Se venia hablando estos días en algunos círculos bursátiles de bajo vuelo, y lo repetían algunos elementos políticos, que se había levantado en San Quirico una partida de 40 hombres, capitaneada por el ex-cabecilla carlista Valls, con lema de «D. Carlos y fueros»; además se hablaba de un carro de armas preparado para proveer á esta gente.

Por si tratara de alguna algarada, que en efecto quisiera producirse, de acuerdo con intereses bursátiles determinados el gobernador ordenó el domingo saliera para dicho punto un capitán de la Guardia civil del pueblo de Villafranca con fuerza de su mando; y ayer salió también, por precaucion, de esta capital el teniente coronel de dicho cuerpo, al mando de una pequeña columna; pero despues de recorrer estas fuerzas aquellos contornos, han regresado á los puntos de su origen, sin encontrar rastros de semejante partida.

Aquí se cree que había el proyecto de producir un pequeño escándalo para influir en los valores de la Bolsa; pero que en vista de las precauciones tomadas, se han apartado sus autores del propósito concebido.—Cabañero.

## LAS SUBASTAS

DE OBRAS PÚBLICAS.

Hoy publica la *Gaceta* una real orden del ministerio de Fomento, interesante y necesaria bajo el punto de vista de los intereses del Estado, y cuya tendencia es por todos conceptos digna de aplauso.

Trátase de concluir, en la medida de lo posible, con las confabulaciones y convenios de los que van á las subastas solo por la prima, los cuales, con perjui-

cio de los verdaderos contratistas, anulan á veces los efectos de la libre competencia en la subasta, dando ocasion á que el Tesoro pague por la ejecucion de la obra ó por la prestación del servicio una suma muy superior á la que realmente el adjudicatario recibe, todo con grave daño de los intereses públicos y del buen cumplimiento de lo estipulado en el contrato.

Al efecto, á la real orden de que nos ocupamos, acompaña una instruccion que debe observarse para celebrar las subastas de los servicios y obras que se hallen á cargo del ministerio de Fomento.

Con arreglo á ella las subastas de las obras de reparacion y conservacion de carreteras, cuyo presupuesto exceda de 10.000 pesetas, se harán; ó podran hacerse, presentando los pliegos de condiciones en las oficinas de los gobiernos civiles de todas las provincias de la Peninsula, con lo cual aquellos que solo van á la subasta impulsados por móviles de ganancia, no pueden ponerse de acuerdo, ó por lo menos será muy difícil que se pongan, y solo acudirán á la licitacion los verdaderos contratistas dispuestos á ejecutar la obra ó el servicio de que se trate.

## LA CUESTION DE BULGARIA.

ESTADO DEL PROBLEMA.

Los periódicos de Londres han demostrado en la discusion de los sucesos de Bulgaria y de las complicaciones derivadas, sangre fria y fina inteligencia. Sin negar que el destronamiento del príncipe Alejandro afectaba á Inglaterra un día y otro día han repetido que á quien interesaba en primer término los manejos de Rusia; no era á Inglaterra, sino á Austria.

La impresion contraria de la mayor parte de la prensa de Europa, pudo empujar á la de Londres á considerar á su país como obligada á recoger el guante que, á juicio de muchos, vista la inteligencia de los tres imperios, Rusia tiraba exclusivamente á Inglaterra, pero el «Times», el «Standard» y otras publicaciones inglesas no han dejado de repetir que á pesar del supuesto acuerdo, la inteligencia entre los imperios no podía ser completa, que no tardaría en ponerse esta verdad de manifiesto, y que entonces vendría el verdadero conflicto.

Efectivamente van confirmándose estos juicios. Austria y Rusia se miran con tanto recelo, que quizás no se pueda evitar un rompimiento, á pesar de la influencia de Alemania, que hace por lo pronto en todo este negocio el papel de amigable componedora. Los telegramas de hoy consideran próxima la guerra entre las dos potencias que tienen en los Balkanes intereses más reales, inmediatos y directos. La llamada á la corte de Rusia del general baron de Kaulbars, agregado militar á la embajada de Rusia en Viena, y en estos días, presente en las maniobras del ejército austriaco, ha llamado algo la atencion, con bastante motivo, porque de cierto no se sabe á qué obedece.

*Le Temps* la atribuye á que, estando el emperador de Austria desde hace algunos días en los alrededores de Grodek, y habiendo llegado el czar á Brest-Litowsk, es decir, no estando separados los dos emperadores, sino por una distancia de algunas horas, y no habiendo ninguno de ellos enviado hasta el momento á ningún personaje de su corte á cumplimentar al otro soberano, caso que se aparta de todos los usos, el de Rusia ha llamado al general Kaulbars para

darle esta misión cerca de Francisco José. Pero esta interpretación de *Le Temps* es de mera conjetura, y bien pudiera ser que la llamada del general Kaulbars obedezca a propósitos menos optimistas.

De todos modos en la prensa hay signos evidentes de que la inteligencia entre Austria y Rusia, no es tan completa como se creía, y de que la amistad de las dos potencias presenta ahora dificultades, quizás insuperables.

El diario oficioso más autorizado de Viena, el *Fremdenblatt*, ha declarado que entre los imperios no se ha llegado todavía a un acuerdo sobre la compensación que se daría a Austria por consentir que Rusia se imponga en Bulgaria. La anexión de Bosnia y Herzegovina, que Austria gobierna en nombre del Sultan, la considera el mismo periódico compensación insuficiente para la monarquía austriaca, porque su poder en aquellas regiones está tan sólidamente establecido que no se podría aumentar por la cesión de soberanía que le hiciera Turquía, aparte de que en todo caso esto sería asunto exclusivamente de Turquía y Austria.

La *Nueva Prensa Libre*, órgano oficioso también de la cancillería austriaca va más lejos en el mismo sentido y en un artículo que no disimula la irritación de Austria por el giro de los acontecimientos de Bulgaria, se empeña en demostrar que es imposible toda partición de Oriente entre Austria y Rusia, y que no puede subsistir acuerdo entre estas dos potencias más que absteniéndose las dos de nuevas expansiones. «No hay —añade *La Nueva Prensa Libre*— política más honrosa y más ventajosa para Austria que favorecer el desarrollo libre de las pequeñas nacionalidades orientales, asistirles y no permitir que otra potencia las domine, viole los tratados, nombre y destituya príncipes y transforme la cuestión de Oriente, que es cuestión europea, en cuestión nacional. En este terreno aguardamos el apoyo de Alemania.

Con estos antecedentes se comprenderá cómo y por qué en el encierro de los sucesos de Bulgaria aparecen en estos momentos Austria y Rusia en actitud hostil, habiéndose Inglaterra descartado, por de pronto, de ese encierro que tantos cuadros nuevos ha de ir presentando, por la complejidad de las cuestiones que hay que resolver.

#### CONCIERTO GENERAL.

De tal puede calificarse el que ha celebrado la prensa de Ultramar, por lo que se deduce de las noticias que alcanzaron hasta el día 19 de Agosto último, al tratar de la cuestión de la compañía Trasatlántica.

Cuba y Puerto-Rico, las dos hermosas islas hermanas, han experimentado igual alarma en presencia de las noticias que les hablan de la posibilidad de que rescinda el contrato una empresa que cuenta allí generales simpatías.

Cuba y Puerto-Rico, inspiradas esta vez, no solo en la asendereada cuestión económica, sino en algo que es superior a eso, en el honor de la patria, en el cariño que profesan a sus hermanos peninsulares, en el temor de que se repitan, sin medios de defensa, las escenas sangrientas que hace años devastaron las colonias, aun sus esfuerzos y ponen en prensa su inteligencia para que, pensando hondo y hablando fuerte, pueda llegar su voz a las esferas del gobierno, y, si es posible, a inspirar en él las convicciones que allí predominan en pró de la idea de que, desapareciendo del mundo de los negocios la compañía Trasatlántica, sería difícil, por no decir imposible, la sustitución seria, regular, patriótica y bien organizada.

La lectura de los periódicos antillanos implica, por sus dimensiones, mucho tiempo invertido, y la falta de espacio de los nuestros no consiente la reproducción íntegra de los artículos que a tan importante cuestión dedican.

Pero en síntesis concreta y resumiéndolo todo, puede decirse que el concierto ha sido unánime y hermoso.

La integridad de la Patria dice que «si en todas partes donde tremola la bandera española, si en todos los dominios de la noble é hidalga nación que un día fué la más poderosa de la tierra y la reina de los mares, preocupa hondamente la atención pública la noticia alarmante de que la «Compañía Trasatlántica» de vapores-correos españoles, pretende rescindir el contrato que tiene con el gobierno para el transporte de la correspon-

dencia, militares y empleados entre la madre patria y sus Antillas, en ninguna ha causado más honda impresión que en la pequeña Antilla, ante la perspectiva desconsoladora de que puedan suspenderse los utilísimos y ya indispensables servicios de esa Compañía.

El *Boletín* sostiene, por su parte, que Ultramar se halla en presencia de un verdadero conflicto, porque habiendo cesado en sus servicios los vapores ingleses y franceses, la rescisión de la Trasatlántica le dejaría aislados con Europa. Otro diario, después de decir que hoy que toda la América latina vuelve sus ojos hacia la antigua madre patria, se debe ejercitar en aquellas inmensas zonas una influencia saludable en todos sentidos, reconociendo la importancia de las comunicaciones marítimas en todas direcciones y subvencionándolas, si no espléndidamente como hacen otras naciones, al menos de forma que las permita realizar sus empresas sin arruinarse, y añade:

«Si tales son nuestros deseos, si tales son nuestras aspiraciones, diferentes veces manifestadas, claro es que no habremos de observar con indiferencia que, después de ver descuidadas aquellas relaciones importantes, aun nos amenace el peligro de que nos prive de los grandes, buenos y dilatados servicios de la compañía Trasatlántica.»

El *Diario de la Marina* se asocia a las manifestaciones de la demás prensa, diciendo que el asunto de la rescisión entraña gravedad suma y que no es posible mirar con indiferencia.

La *Nación Española* dice que la cuestión exige ocuparse de ella detenidamente, y así lo hace en dos razonados artículos, porque interesa de un modo muy directo y causaría enorme perjuicio a las provincias ultramarinas, el que la Trasatlántica tuviera que dejar de hacer el servicio, retirando de aquellos puertos los vapores de su excelente flota.

Y en este sentido se expresan todos los periódicos, aduciendo poderosísimas razones para muy tenidas en cuenta, y que meditadas puedan evitar los trascendentales perjuicios que traería la repetida rescisión.

En esta armónica manifestación de patriotismo y de cariño, solo ha desafiado *César de Bazán* (pseudónimo que usa un escritor de ideas avanzadas); pero sus estemporáneas declamaciones han sido rebatidas energicamente por uno de esos diarios y por todas las personas que no simpatizan con los ideales que se *recrian* en la magua.

#### LOS TERREMOTOS

EN CHARLESTON.

A las noticias breves que nos comunicó el telégrafo sobre los estragos ocasionados por los terremotos en la Carolina del Sur, podemos hoy añadir los siguientes detalles que publica «Las Novedades» de Nueva-York.

A la misma hora que en esta ciudad, minutos antes de las diez de la noche del día último de Agosto, oían los habitantes de Charleston los primeros vaporesos rumores subterráneos, a los que seguían, pocos instantes después, fuertes y repetidas oscilaciones. Todos los edificios de la ciudad recibieron una conmoción violenta, y aquellos primeros temblores fueron los que más ruinas y víctimas causaron. Edificios públicos y casas particulares se desplomaban con estruendo, aplastando a sus ocupantes; otros se agrietaban amenazando de muerte a los despavoridos moradores, y la población en masa se precipitó a las calles y plazas, lanzando mujeres y niños desgarradores gritos. El fuego vino a aumentar el horror de aquella escena y destruyó veinte edificios; solo el valor de los bomberos en aquellos momentos de confusión pudo salvar a la ciudad de una conflagración general.

Desde los primeros sacudimientos quedó interrumpida toda comunicación telegráfica y suspendido el movimiento de los trenes, cuyos carriles se veían rotos ó retorcidos en grandes trechos.

El resto de la noche se pasó en continua angustia, temiéndose nuevos desastres. Los temores aumentaron cuando a las ocho y media de la mañana se repitió el fenómeno, ya con menos fuerza. Las vibraciones se repitieron el día 1.º a la una y a las cinco de la tarde, pero sin causar nuevos daños. Apenas han quedado habitadas un centenar de casas, pues la población entera acampa

al aire libre; las tiendas están cerradas y aunque millares de personas asedian las estaciones de ferro carriles no pueden abandonar la ciudad; desde que ocurrió el fenómeno no ha podido salir un solo tren. Todavía no se conoce exactamente el número de muertos, pues continúan extrayéndose cadáveres de entre las ruinas. Algun corresponsal cree que lo menos las tres cuartas partes de la ciudad habrán de reedificarse por completo.

Aunque la ciudad de Charleston, el más importante puerto comercial de la Carolina del Sur, es la que más ha sufrido, no faltan poblaciones inmediatas que también tienen pérdidas que deplorar. Entre ellas están Summerville, Columbia, Asheville, Beaufort y otras del mismo Estado, y sobre todo el puerto de Savannah, en Georgia, donde se sintieron 11 vigorosas oscilaciones. El pánico fué en los primeros momentos tan grande como en Charleston, y no quedó una casa habitada. Afortunadamente solo hubo algunos heridos y contusos, pero en cuanto a los daños materiales, casi todos los edificios de la ciudad sufrieron desperfectos. Una pobre mujer murió de terror.

En Charleston continuaron repitiéndose las oscilaciones, haciendo elevar las pérdidas materiales, según las últimas noticias a diez millones de duros.

De todos los Estados-Unidos se han hecho espontáneos ofrecimientos a las autoridades carolinenses para contribuir al alivio de las muchas familias que han quedado sin hogar y de las que se ven privadas del trabajo cotidiano que les proporcionaba medios de subsistencia.

Londres 11.

El rey de Portugal llegará a Inglaterra el martes próximo.

Aden 11.

El explorador francés Soleillet ha fallecido en esta ciudad.

Strasburgo 11.

El emperador de Alemania ha pasado hoy revista a las tropas de guarnición en esta plaza.

Viena 14.

El cónsul de Rusia dirigió una comunicación al gobierno búlgaro manifestando que su gobierno deseaba vivamente la prosperidad de Bulgaria y confiaba que continuaria la tranquilidad en el país, de la cual tiene necesidad imperiosa.

De la conducta de la Bulgaria—añade—depende que sea cada vez mayor la protección que el Czar le dispense.

Sofía 15.

La sesión de ayer de la Asamblea nacional búlgara fué destinada a la discusión de la contestación al discurso de la regencia.

El debate quedó pendiente sin que cayera ninguna votación.

Hoy se discutirá una proposición pidiendo que se dirija un telegrama de felicitación al Czar de Rusia.

Aden 14.

Hoy ha salido de este puerto el vapor correo de la compañía trasatlántica «Santo Domingo».

Roma 14.

Ha sido muy bien acogida por la opinión pública la medida dictada por el gobierno disponiendo que los buques que lleven patente sucia sean sometidos a rigurosas cuarentenas.

Londres 14.

El «Times» de hoy, hablando de la cuestión de los Balkanes, cree que los tres imperios llegarán pronto a una inteligencia particularmente sobre los asuntos búlgaros.

Después de obtenido este resultado, Rusia invitará a las potencias signatarias del tratado de Berlín a entrar en negociaciones sobre el particular.

París 14.

Las impresiones de hoy son pacíficas. Hay fundadas esperanzas de que se conjurará todo conflicto.

El artículo del «Times» ha contribuido a tranquilizar los ánimos.

Los consolidados ingleses vienen con 20 céntimos de alza.

El exterior español ha subido en París en un momento 30 céntimos con relación a la clausura de ayer.

Telegrafían de Londres que allí se han recibido muchas órdenes de compra de Berlín, lo cual hace suponer que en aquella capital son también optimistas las impresiones sobre la cuestión de Oriente.

París 14.

El objeto principal del Congreso para

la protección de los intereses alemanes en Ultramar, que se abrió ayer en Berlín, es formar en Alemania un partido fuerte y poderoso dispuesto a sostener y desarrollar la política colonial inaugurada por el príncipe de Bismarck.

Los principales acuerdos del Congreso serán:

1. Medios prácticos para dar impulso a la colonización.
2. Facilitar la emigración germánica a las colonias alemanas.
3. Facilitar las exploraciones, y
4. Contribuir a que la lengua y las costumbres alemanas se conserven en las colonias que se vayan estableciendo.

Bruselas 14.

El rey de Portugal ha llegado a esta ciudad, siendo recibido con todos los honores militares.

Bruselas 14.

Esta noche se ha verificado un gran banquete en Palacio, en honor del rey de Portugal.

Por la tarde éste, acompañado por los reyes de los belgas, dió un corto paseo por la ciudad.

—Sobre la partida de San Quirico en Barcelona, los periódicos de esta capital hoy recibidos, dicen que procedió la alarma de una comunicación del alcalde de San Pedro de Riudevitlles, en la que por lejanas referencias se daba a entender que se levantaría una partida, para la cual se había recibido un carro de armas. Pero la guardia civil no pudo dar con la partida ni con las armas que nadie aseguró haber visto.

Nuestro corresponsal, en un nuevo telegrama que hoy hemos recibido, confirma estas noticias, y repite que en Barcelona nadie da importancia a los susodichos rumores.

—En una carta de Olot que publica un colega republicano de Barcelona, se dice que el día 10 han aparecido en las esquinas de esta villa pasquines, en los que dicen ¡Viva Carlos VII! ¡viva la religión! ¡mueran los liberales! ¡mueran los republicanos! ¡mueran las escuelas laicas! ¡mueran los libre-pensadores!

—Está señalada definitivamente para el día 29 de este mes la vista de la causa del cura Galeote.

—Según dice el *Diario de Avisos de Zaragoza*, hay el propósito de celebrar allí un *meeting* en el próximo mes de Octubre, al que asistirán los Sres. Pi y Margall, Salmeron y otros diputados de coalición republicana.

#### PALMA.

Sabemos que a consecuencia de la famosa colisión, de que tienen noticia nuestros lectores, ocurrida entre los vecinos de Muro y los de Santa Margarita, el Sr. Gobernador ha suspendido a los alcaldes de ambos pueblos.

Celebramos la enérgica resolución de nuestra primera autoridad civil y deseamos que sirva para demostrar que no se puede olvidar con impunidad que no vivimos en la costa de enfrente: es decir, en Africa.

Debiendo proveerse por concurso la plaza de médico titular de Llummayor dotada con el haber anual de noventa y cinco pesetas, el Alcalde de aquel pueblo lo anuncia al público en el *Boletín Oficial* para que durante el término de 30 días a contar desde el 18 del actual, presenten sus instancias documentadas en la Secretaría del Ayuntamiento donde se les enterará de los deberes anejos a dicho cargo.

Seguramente a causa del mal tiempo, no tuvo lugar en la plaza de toros la función anunciada y a la que contábamos asistir para graduar la fiera del oso blanco al valor del hombre, digámoslo así, que con la fiera debía luchar y la estraña fealdad del hombre negro id. id.

Entre los motivos que aconsejarían la suspensión del espectáculo debió figurar el temor de que el oso se desencachase con la posible lluvia.

Se dan casos de osos blanqueados.

El Gobierno civil ha reclamado la captura de José Ripoll Orozco fugado del Hospital de Valencia; y la captura de Manuel Gil Arral fugado de la cárcel de Vilella.

A eso de la una de la tarde cayó sobre esta ciudad un chaparrón copioso, que, cuando menos, limpió las calles y plazas y es de esperar también que serviría para ahogar al verano, más inaguantable cuanto más viejo se hacía.

A pesar de haber refrescado mucho la atmósfera la música del regimiento de Mindanao amenizó anoche el paseo del Borne, que, como era de esperar estaba desanimado.

El Boletín Oficial correspondiente al sábado último publica un extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Ibiza durante el mes de Agosto próximo pasado.

Ayer mañana salió para Ibiza una comisión de Profesores del Instituto para examinar los alumnos del colegio de 2.ª enseñanza establecida en aquella ciudad.

Procedentes de Barcelona llegaron anteayer a esta capital, el Coronel de Carabineros D. Gaspar Zarazaga recientemente destinado a este distrito; el señor Marqués de Ariañy; y el profesor dentista D. Domingo Casanovas.

El *Ancora* del sábado dice que según noticias particulares que ha recibido, en el pueblo de Santanyí reina un contento y una alegría indecibles; a consecuencia de la efectuada conciliación entre los dos partidos allí existentes, cuyas divergencias ocasionaban muchas intrigas y malestares a aquellos vecinos.

Durante la primera decena de Agosto último se han registrado once nacimientos y catorce defunciones en el Juzgado municipal del distrito de la Lonja.

La Comisión provincial en sesión celebrada el día 17 acordó dar impulso a las escuelas de Artes y Oficios establecidas en el Asilo provincial de la Casa de Misericordia, con la inmediata organización de un taller de carpintería.

Con el establecimiento de esta nueva dependencia, contará el Asilo provincial con los talleres escuelas de carpintería, zapatería y de tipógrafos, y la escuela de música donde los asilados podrán aprender un arte u oficio que al propio tiempo que fomente y desarrolle sus hábitos de trabajo, les ofrezca y garantice una modesta y honrada subsistencia en el porvenir.

Hemos recibido el número 41 del *Boletín* de la Sociedad Arqueológica que contiene el siguiente sumario.

I. Observaciones sobre la antigüedad del hombre en la tierra y sus primeros pasos en las Baleares, por D. José Rullán, Pbro.—II. Nuestra lámina, por F.—III. Sección de averiguaciones.—IV. Sección de noticias.—V. Lámina XXXII: Ramon Lull.

Ayer por la mañana en el predio *Cá Mestre Luch*, situado en el camino de Buñola se verificó un robo consistente en 3 palmas de cordoncillo, 42 botones, 2 agujas de pecho y dos cruces, todo de oro. Los autores no han sido habidos.

Ha sido ascendido a comandante de infantería el Sr. D. Joaquín Orlandis y Maroto, el cual ha desempeñado por espacio de siete años el destino de Jefe del Banderín para Ultramar en esta ciudad.

Le felicitamos.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

El viernes último fondearon en nuestro puerto el bergantín goleta «Polynemus», capitán D. Antonio González, procedente de Lanzarote, con cargamento de granos; la balandra «Victoria», patron D. Manuel García, de Ibiza, con efectos; y el laúd «Virgen del Carmen», patron D. Juan Burrud, de Ibiza, con sal.

Se despacharon el pallebot «San José», patron D. Bartolomé Enseñat, patron D. Bartolomé Enseñat, para Barcelona, con efectos; la balandra «San José», patron D. Vicente Mandilego, para La Selva, con algarrobas; la corbeta

«Anibal», capitán D. Juan Casas, para Habana, con frutos del país; el bergantín goleta «Beatriz», capitán D. Jaime Bonet, para Phelipeville, con lastre.

De nuestro colega el *Diario de Palma*: «Esta mañana varios carruajes que transitaban por el camino de ronda han sido sorprendidos por un tren de la tranvía movido por la locomotora fumívora. Uno de ellos ha tenido que refugiarse en el camino de Buñola, otro tirado por dos mulas, se ha puesto a correr velozmente, y otro lo mismo, al parecer por haberse desbocado la caballería, tras la cual corría el conductor. Hemos dicho y repetimos hoy que es muy probable que algún día tengamos que lamentar alguna desgracia de consideración, si las autoridades no tratan de evitarla reglamentando el tránsito en una vía férrea de propiedad particular que ocupa una porción de una carretera pública. No pedimos que se prohíba en absoluto el tránsito de trenes; sino solamente que se tomen precauciones, pues todo puede conciliarse.»

También nos han llegado noticias relativas al mismo asunto, y como las creemos exactas, esperamos se dicten las medidas que aconseja la locomoción actual de la malhadada tranvía.

En los próximos exámenes de ingreso en la Escuela naval flotante no se exigirá a los aspirantes sino el conocimiento de las materias del primer ejercicio, pudiendo hacer el segundo los que voluntariamente se presenten.

Habiendo resultado falsos varios timbres de Correos y Telégrafos del precio de una peseta, la dirección general ha reseñado las diferencias que distinguen dichos timbres de los legítimos y son las siguientes:

- 1.ª La letra del epigrafe «Correos y Telégrafos» en los falsos más estrecha, estando las de la palabra «Telégrafos» más cerca del filete.
- 2.ª La Letra del epigrafe una peseta es más alta en los falsos.
- 3.ª El marco del sello varía en los falsos, porque en el adorno que tiene en sus cuatro ángulos, formado por ocho hojas, está suprimida una ondulación en cada una de dichas hojas.
- Y 4.ª El contorno del busto de su majestad varía bastante, la oreja, por su parte superior, es menos redonda que en los legítimos.

SUBASTAS.

Por edicto del Juez accidental de la judicatura del distrito de la Catedral, se sacan a pública subasta por término de veinte días las fincas siguientes:

- Una porción de tierra, cultivo, con almendros, de cabida de diez áreas ochenta y dos centiáreas, situada en el término municipal de Llummayor, y paraje llamado *Son Casanovas* justipreciada en 200 pesetas.
- Otra porción de tierra cultivo y viña, de estension de veinte y cuatro áreas treinta y una centiáreas, situada en el término municipal de dicha villa y punto llamado *Torretxé*, justipreciada en 320 pesetas.
- Una porción de tierra cultivo con arbolado, de superficie de catorce áreas, situada en el propio término municipal, llamado *Son Monjo*, justipreciada en 225 pesetas.
- Otra pieza de tierra cultivo de estension de veinte y una áreas once centiáreas, situada en el paraje *Son Sompol*, del mismo término municipal, tasada en 400 pesetas.
- Y finalmente, una porción de tierra, de cabida de cuatro áreas cuarenta y tres centiáreas, situada en dicho término municipal conocida con el nombre de *Vinet d'en Canals*, justipreciada en 80 pesetas.

El remate se verificará el día 25 de Octubre próximo a las doce de la mañana en los estrados de dicho Juzgado.

La *Gaceta* ha publicado la anunciada real orden del ministerio de Fomento mandando que se den por terminadas todas las comisiones retribuidas ó sin retribución concedidas a catedráticos numerarios y supernumerarios y auxiliares de Universidades é Institutos, así como todas las licencias a los citados profesores.

Sólo se exceptúan las comisiones cien-

tíficas que obliguen a residir en país extranjero y las que consistan en el desempeño de una cátedra oficial en establecimiento público distinto de donde el profesor sea titular.

En lo sucesivo no se concederá a los profesores comisión alguna que les impida la puntual asistencia a las cátedras pero podrán concederse siempre que su desempeño tenga lugar en época de vacaciones reglamentarias.

Hé aquí los precios a que deben abonarse los suministros a las tropas del Ejército y Guardia civil durante el mes actual:

	Pts. Cs.
Racion de pan de 700 gramos.	0'22
Idem de cebada de 6'9375 litros.	0'84
Idem de paja de 6 kilogramos.	0'36
Kilógramo de paja de cebada.	0'06
Litro de aceite.	1'09
Kilógramo de carbon.	0'08
Idem de leña.	0'36
Litro de vino.	0'42
Kilógramo de carne vaca.	1'31
Idem de id. de carnero.	1'29

CONSERVACION DE LA FRUTA.

Es sencillo el siguiente procedimiento aplicable a la conservacion de uvas, membrillos, melecotones, higos y otras frutas, que al cabo de un año aparecen tan frescas como recién recolectadas. Se hace hervir en una caldera de regulares dimensiones agua comun con dos libras de miel, y en ella se sumerge durante cinco minutos la fruta recién cogida, dejándola luego secar en sitio seco y fresco, conservándola despues en un paraje de iguales condiciones.

MIL Y UN SONETOS

Epístola.

Fabio, las esperanzas en los sonetos prisiones son dó me han zurrado últimamente.

Al primer tapón, soneto. Nunca acerté a explicarme el temor pavoroso que me inspiraba esta clase de composición poética. Por ella no puede subir hoy de la inmortalidad al alto asiento!

Fabio; sírveme la cicuta.  
¿Como fué? Hubo terremotos en Granada; la desgracia nunca viene sola y publiqué catorce endecasílabos con el título de *Hermanidad*. Catorce endecasílabos que me han llevado al Ponto fiero.

Declaro, bajo juramento indecisorio, que estos catorce endecasílabos me parecían dignos del fuego eterno. No me aventuraba a decirlo el primero, más ahora que soy el segundo, quedo en paz con mi conciencia literaria. Suplico por tanto a todos los lectores, editores, justicias etc. que donde quiera que encuentren el soneto susodicho u otro de igual calaña lo confisquen con interdicción de agua y fuego, lo surquen con el arado y siembren su area de sal... Manifestación preciosa porque el soneto es mio, único, y sangre de mi sangre.

Otro sí, suplico al almacenista literario de *Las Noticias* que no lo acoja entre los *Mil y un sonetos* que publica. Si es necesario nombraré una comisión de mi seno, para rogárselo personalmente.

—Esto de *mil y un sonetos* se parece mucho a las *Mil y una noches de Juanita*, me dice una señora muy entendida y literata.

—Señora, V. es un prodigio. Que se escriban estas palabras...  
Sí, Fabio: mil y un sonetos ha tenido la paciencia de leer, copiar y ordenar cierto erudito colaborador de *Las Noticias*. A todo tirar desde que el mundo es mundo y catorce versos, soneto, habrá aquellos treinta ó cuarenta *potables* en la literatura española!

Hermosilla lo dijo. Un buen soneto es preferible a un mal poema. Cosa en que Pero Grullo y el Sr. Hermosilla están acordes porque es preferible un duro legítimo a una pelucona falsa y vale más pájaro en mano, que buitre ó poastro volador. Preferible a un mal poema es, no diré yo un soneto, un simple parca de aleruyas... aunque sea malo también; porque el daño está en razón inversa del cuadrado de las masas.

!1.001 sonetos, es decir 14.014 endecasílabos despreclando el piquillo de los estrambotes, van a aparecer en los bajos del perlódico liberal conservador de sonetos!

Esto, es ya comparable al *Mahabarata* y al *Ramayana* y a los *Nibelungos* y a

la traducción de la Biblia por los sesenta Carullas.

No me propongo comentar verso por verso esos 1.001 sonetos por que, aparte de consumir en dicha tarea lo mejor de mis años, se le vá a uno la mano y arambra por todo y acostumbra a verlo todo prosaico, llega a poner como chupa de dómine La Divina comedia, el Paraiso Perdido y hasta el *Dijesto* y las falsas Decretales, sosteniendo que aquello no es poesía ni lo ha sido nunca.

Más fácil me parece sostener que el número de sonetos de gran talla es escasísimo, tan escaso que oien puede contarse por los dedos de la mano.

*Un soneto me manda hacer Violante.*

*¡Vive Dios que me espanta esta grandeza...*

*Dime padre comín pues eres justo...*

*No me mueve mi Dios para quererte...* y algunos más por el estilo, a parte de los que no conozco ó no recuerdo, esto en el siglo de oro.

Podrían despues figurar los de Ayala, espejo y flor de todos los sonetos habidos, los de Nuñez de Arce, algunos de Manuel del Palacio, y tres ó cuatro de nuestro Miguel Costa, tan perfectos y hermosos como puedan serlo los mejores.

Buscando, buscando así, podría reunirse una colección cribada y escogida de sonetos.

Pero no; han de publicarse precisamente 1.001'00; y así, Fabio, no estrañes que tarde el lapso de una olimpiada en escribirte ¡ay! mi segunda epístola.

*Florespina.*

V A R I E D A D E S .

*El calvario.*

Una pobre vieja estuvo a punto de ser aplastada por un calvario que se derumbó de viejo.

Cuando levantaron uno nuevo en sustitucion del anterior fué la devota a hacer su oracion como de costumbre, pero arrodillándose a respetable distancia, y esclamando:  
—Perdonadme, Dios mio, si no me acerco más; pero es que he estado a punto de ser aplastada por vuestro difunto padre.

T E L E G R A M A S P A R T I C U L A R E S .

Madrid 18 a las 9'30 m.  
Asegúrase que existe rozamiento entre el Sr. Zugasti y algunos políticos a consecuencia de la determinacion del Sr. Zugasti de cerrar los circulos políticos donde se jugase.

Madrid 19 a las 10 15 n.  
«La Correspondencia» afirma que la reforma electoral no se tratará en esta legislatura aplazando para ocasion oportuna el planteamiento de las reformas que for mula.

Madrid 19 a las 10'30 n.  
Los Búlgaros han conmemorado la union de Rumelia y Bulgaria. Nuevas noticias sobre el ciclón de los Estados Unidos dicen que destruyó las ciudades Montezuma y Hontoa.  
Muchas desgracias.

Madrid 19 a las 10'30 m.  
Desmientense los nuevos trabajos de reconciliar entre los señores Cánovas y Romero Robledo.  
La comida de Beneficencia ha sido buena y ha habido mucha concurrencia.  
El Sr. Cánovas llega mañana de Paris.

*Mencheta.*

# MAJORS

VENTA A PLAZOS

# BAJORS

UNICO AGENTE AUTORIZADO EN LAS BALEARES

# PIJORS

VENTA A PLAZOS

## BANCO VITALICIO DE CATALUÑA COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA. DOMICILIADA EN BARCELONA.—ANCHA 64. CAPITAL DE GARANTIA 10.000.000 PESETAS.

Se dedica a la creacion de capitales y se constituyen rentas.

### PAGADEROS.

Inmediatamente despues de la muerte del Sócio.  
Despues de un plazo ó antes si ocurre la muerte.  
Trascurrido un plazo dado.  
A la muerte del Sócio si vive el beneficiario.  
Si el Sócio muere dentro del plazo fijado.

### PAGADERAS.

Inmediatamente durante toda la vida.  
Solo durante un número de años.  
Despues de finido un plazo.  
Por supervivencia del beneficiario.  
A dos ó mas personas con reduccion ó sin ella.

Delegado en Palma.—D. José Luis Pons.  
Agente General en las Baleares.—D. Gabriel Medinas Torrandell.—  
Rambla 36.—3.º.

## EMPRESAS DE VAPORES DE MALLORCA.

Desde el dia primero del próximo Octubre, no se despacharán, como regla general, pasajes ni fletes para el continente, mas que en las oficinas destinadas al efecto, para lo que estarán abiertas hasta media hora antes de la salida de los vapores.

Si fuese indispensable la salida de algun pasajero y no tuviese tiempo para tomar su billete en la Oficina podrá despacharse en el vapor abonando el 40 p<sup>s</sup> sobre su valor ordinario.

Cualquier pasajero que se encuentre en el vapor una vez puesto este en marcha, sin su correspondiente billete de pasaje, a voluntad del Capitan, podrá ser desembarcado en la costa ó se le exigirá el doble del importe del pasaje.

Las Empresas de vapores han acordado efectuar todos los Martes un viaje de esta á Cette con escala en Barcelona de cuyo último puerto saldrá el mismo dia de su llegada.

Se admite carga y pasaje para dichos puntos.

## JUVENTUD CATÓLICA DE PALMA.

El dia 1.º de Octubre empezarán en esta Academia las clases que se enumeran regentadas por los siguientes profesores:

### Primer curso de Derecho.

Metafisica.—D. Miguel Amengual Pbro.  
Historia critica de España.—D. José Miralles Pbro. y en su defecto D. Sebastian Perelló.

### Segundo curso.

Derecho romano.—D. Telesforo Senseloni.  
Economia política.—D. Enrique Sureda.  
Derecho natural.—D. Miguel Amengual.

### Tercer curso.

Derecho canónico.—D. Tomás Pizá Pbro.  
Historia del derecho español.—D. Enrique Sureda.  
Derecho politico y administrativo.—D. Juan Rosselló.  
Por cada curso satisfarán los socios la cuota mensual de 30 pesetas y los no socios 40.

Tambien se abrirán las clases alternas siguientes:  
Clase de francés.—D. Juan Galmés Pbro.  
Id. de italiano.—D. Tomás Amorós.  
La cuota para estas asignaturas será de una peseta para los socios y dos para los que no lo son.

Clase de Aleman.—Mr. P. Michelen.  
Id. de inglés.—id. id.  
Los honorarios serán de 5 pesetas para los socios y 7.50 para los no socios.  
Clase de solfeo y piano.—D. Miguel Lladó.  
Los alumnos socios satisfarán por cada asignatura una peseta y 1.50 por las dos. Los no socios pagarán las cuotas dobles.

Los dias, horas y demas que interese estarán de manifiesto en la Secretaria de la Sociedad (Campaner 1.º) en donde deberán inscribirse los alumnos dando escritos su nombre, domicilio y clase á que se matriculen, al Secretario y en su defecto al conserje. Palma 10 Setiembre de 1886.—El Director de Enseñanza, M. Amengual Pbro.

## LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTIESCROFULOSA, ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de La Margarita con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia La Margarita con todas las similares ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposicion internacional de Niza, obteniendo la primera distincion, ó sea

### El único gran diploma de honor

concedido a las de su clase, cuya distincion no ha conseguido otra alguna antes ni despues.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contengan carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tiene las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y emás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines. 15, bajo derecha, donde se dan todas explicaciones.

Véndese un motor de fuerza de dos caballos con su correspondiente caldera. Los Sres. Guasp Hermanos darán razon.

## Liquidación final.

Del 20 al 25 del corriente á las 5 de la tarde la Sociedad «La Vidriera» liquidará el remanente de sus existencias en vasos, copas, botellas para mesas y vinos, botes y demas, por medio de subasta pública en el edificio fabrica que era de su propiedad, situado en el Arrabal de Sta. Catalina y camino que conduce á Son Rapiña.

La subasta se hará por medio de lotes de á 1000, 100 ó 12 segun la naturaleza de los objetos y solicitud de los licitadores.

Todo objeto que se subastó se someterá cubriendo la postura el 25 p<sup>s</sup> de su valor.

Los licitadores tendrán las precias obligacion de pagar y retirar los géneros que se les hayan adjudicado dentro las 24 horas siguientes al acto del remate; bajo la pena de quedar este nulo por este solo hecho.

## Nodrizas.

Se desea una de leche de 6 á 40 meses para criar en casa de los padres de la criatura. En la agencia Ferro-carrilés calle de San Miguel tomarán razon.

## VIAJE DE RECREO

á las maravillosas Cuevas del Drach;

término de Manacor, ida y vuelta el mismo dia.

Precio de entrada:  
De una hasta cinco personas, 7 ps. 50.  
Por cada persona de aumento, 1.50.  
El guia de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor.

## LA ISLEÑA

EMPRESA MALLORQUINA A VAPOR.

El acreditado y veloz vapor PALMA, saldrá de este puerto, del 23 al 25 de Setiembre para

## CETTE,

admitiendo carga y pasajeros. Se despacha calle de Palacio n.º 26.

## ACADEMIA DE IDIOMAS

dirigida por D. J. B. Campuzano. El primero de Octubre próximo tendrá lugar la apertura de los cursos de inglés y frances, pudiendo las personas que deseen tomar parte en alguno de dichos cursos dirigirse á la calle de Arabi (Costa de sa pols) 21, entresuelo, todos los dias por la tarde.

## PARSONS Y GRAEPEL

antes DAVID B. PARSONS  
ALMACEN  
MONTERA, 16  
(antes 29)  
DEPOSITO  
CLAUDIO COELLO, 43  
MADRID.  
Bombas y demás máquinas.  
Catálogos gratis y francos.

**Aviso.**  
El vapor LULIO saldrá de este puerto para Barcelona el miércoles próximo 22 corriente á las 6 de la tarde, en lugar de salir el juéves, como acostumbraba. Admite carga y pasajeros. Se despacha calle de la Victoria 14.

**UNA VERDAD.**  
**¡¡Por 12 reales!!**  
Una cartera de sobremesa.  
Una remilla papel.  
Una caja sobres.  
Una barra lacre.  
Un portaplumas.  
Una docena plumas.  
Un lapicero.  
Un juego naipes.  
Un id. carpetas.  
Un juguete para niños.  
Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.

Palma Impr. de Batolomé Rotger  
San Pedro Nolaseo 7.